

Protokolleintrag vom 25.06.2008

2008/294

Motion der EVP-Fraktion vom 25.6.2008:

Umwelttechnologie, Impulsprogramm für die Ansiedlung von Unternehmungen

Von der EVP-Fraktion ist am 25.6.2008 folgende Motion eingereicht worden:

Der Stadtrat wird beauftragt, eine Kredit schaffende Weisung für ein Impulsprogramm mit dem Ziel der Ansiedlung von bestehenden und neuen Unternehmen, welche im Bereich Umwelttechnologie tätig sind, zu erarbeiten. Er erstattet dem Gemeinderat regelmässig Bericht über den Erfolg des Programms.

Begründung:

Der Fall UBS hat wieder einmal die Abhängigkeit der Stadt Zürich vom guten Geschäftsgang der hiesigen Finanzdienstleistungsunternehmen aufgezeigt. Diese Abhängigkeit gilt es langfristig mit einer umsichtigen und vorausblickenden Diversifizierungs-Strategie abzubauen.

Der Bereich Umwelttechnologie besitzt ein grosses Wachstumspotenzial. Leider hat es die Schweiz, die hier vor zehn Jahren in einzelnen Branchen in Forschung und Entwicklung führend war, verpasst, ihre Führerschaft zu einer starken Marktstellung auszubauen. Der Zug ist jedoch noch nicht abgefahren. Allerdings sind für das Herstellen des Anschlusses intensive Bestrebungen notwendig. Für eine Clusterbildung in Zürich braucht es aus diesem Grund ein attraktives, innovatives Umfeld, das entsprechend zu fördern ist. Somit können neue Arbeitsplätze mit den entsprechenden Steuererträgen geschaffen werden.

Mitteilung an den Stadtrat